

## Valenciennois-Denaisis

### AUJOURD'HUI

#### PHOTOS DE VACHES ET POÈMES

Derniers jours : jusqu'au 2 mars, dans le hall du Centre hospitalier Jean-Bernard, exposition originale qui comprend des poèmes de Muriel Verstichel écrits à partir des photos de vaches de Gérard Chevalier.

### BONJOUR

#### TEST : ÊTES-VOUS (VRAIMENT) CITOYEN ?

Nous voici le dimanche 1<sup>er</sup> mars. Un mois test pour la démocratie et surtout l'expression de celle-ci, pour nous tous parce que mois d'élections. Dans trois semaines rendez-vous est en effet donné pour élire les conseillers départementaux qui travailleront à la qualité de nos routes et à la réfection des collèges, aux soins à apporter aux personnes âgées, handicapées, et aux bébés...

Loin d'être négligeable. Cette année, pour passer le premier tour, il faudra réunir sur son nom 12,5 % des électeurs inscrits. Peu importe : chaque citoyen est invité à s'exprimer et il serait bien sot de renoncer à cette liberté. Pour choisir qui ? Les candidats vont passer leurs tracs, La Voix du Nord les interrogera sur les aspects concrets et locaux de leurs programmes. Et ce sera à vous, de réfléchir et de voter. En citoyens. ■ M. K.

### PENSEZ-Y !

#### SELF DÉFENSE

Organisée par le club d'aïki Goshindo, Ouvert à tous, le samedi 7 mars de 14 h à 18 h, salle Coubertin à Saint-Saulve. Prix 10€ (cours théorique et pratique). Inscriptions au 06 73 37 42 31 ou 06 50 34 24 98.



## Lucullus médaillée... pour ses confitures

LIRE  
P.10

### VALENCIENNES

#### Le retour du marché place d'Armes fait des inquiets P.11

### DENAIN

#### L'Institution Jean-Paul II va pouvoir s'étendre P.16

### PRÉSEAU

#### Meurtre de Frédéric Hirson : l'hommage de ses proches P.12



### ELISABETH LEBRUN

Prêt-à-porter - Maroquinerie - Chaussures

Du 1 mars au 30 avril 2015

## LIQUIDATION TOTALE AVANT CESSATION D'ACTIVITE

Autorisation n° RVL-2015-001

OUVERTURE EXCEPTIONNELLE  
le dimanche 1 mars 2015

138, avenue Anatole-France - ANZIN - Tél. 03 27 46 18 77

# De Paris, Lucullus ramène une médaille en Nord pour sa confiture

Personne ne l'attendait sur la confiture, et pourtant ! L'entreprise Lucullus, spécialisée dans le foie gras et basée à Marly, a vu sa stratégie de diversification récompensée, en remportant mardi la médaille d'or du concours général agricole au salon de l'agriculture à Paris.

PAR WILLY MOREAU  
valenciennes@lavoixdunord.fr

**MARLY.** Leur confiture à la fraise, les salariés de Lucullus en étaient fiers. Ils le sont encore plus après qu'elle a reçu la médaille d'or du concours général agricole. Le jury lui a reconnu une « qualité et une puissance en goût ». Un pari osé quand même. Rien ne prédestine l'entreprise à faire de la confiture. Quand Augustin Motte reprend l'entreprise en 2009, c'est la Lucullus avant tout. Un mélange de foie gras et de langue de bœuf, pour les rares Valenciennes qui n'auraient pas encore goûté. Mais l'entreprise produit aussi du confit d'oignons, et c'est là que l'idée germe. « On voulait fabriquer un produit moins saisonnier, quelque chose que les gens utilisent presque quotidiennement. » La confiture s'est imposée.

## UNE MÉDAILLE D'OR À LA CLÉ

Le projet a mûri pendant quatre ans. « On ne voulait pas rater le lancement de notre produit. » Il a fallu d'abord séparer la production du mets local et celle du confit. Un nouvel atelier est mis en place en 2013. Puis l'année dernière, les premiers pots sont sortis. Un produit aux saveurs du Nord, avec l'utilisation de la cassonade en guise de sucre. Et pour les fruits, de la fraise de Phalempin, ou la rhubarbe locale. Leurs produits plaisent. Ils s'inscrivent donc au concours. « On voulait surtout savoir ce qu'on valait par rapport à la concurrence. » La réponse est sans appel, leur confiture à la fraise est la meilleure de France cette année. Augustin Motte s'en amuse. « À Paris aussi, ils aiment notre confiture. »

Mais sa fierté principale, c'est d'être le seul représentant du Nord. « On ne peut pas concurrencer les grandes marques sans une bonne implantation. Pour l'instant, nous sommes les seuls dans la région à produire de la confiture en grosse quantité. On veut devenir à long terme une référence de la confiture dans le Nord. » Les velléités se cantonnent au département. Mais le directeur, lui, compte bien élargir la production. D'autres saveurs sont déjà en vente : abricot, poire, framboise, fruits rouges. Et si l'entreprise produit aujourd'hui trois

“ **Le patron ne compte pas s'arrêter là. Il compte développer sa production de confitures et proposer de nouvelles saveurs.** ”

tonnes de confiture, Augustin Motte compte bien doubler la quantité dans les années à venir. Le patron est confiant pour la suite. « Cette médaille d'or récompense notre savoir-faire, elle nous donne de la crédibilité. Si on travaillait beaucoup le fruit jusqu'ici, on va pouvoir commencer à faire nos propres mélanges. Cela nous encourage à proposer nos propres recettes ». Peut-être, elles aussi, seront primées. ■

- 1 200 000 : le nombre de pots de confit et confiture qui sortent des fourneaux chaque année. La confiture représente pour l'instant moins de 10 % de la production.
- 43 % : la part de fabrication de Lucullus dans l'entreprise. C'est la même proportion pour le confit et la confiture. Le reste étant des produits divers.
- 3,4 : le chiffre d'affaires, en million d'euros, de l'entreprise. Chaque année près de 200 000 euros sont réinvestis.



Cette année, Lucullus a produit pas moins de 100 000 pots de confiture. Augustin Motte compte bien doubler ce chiffre.

## LES ÉCHOS DE L'ESCAUT

### CARREFOUR RECYCLE VOS TONDEUSES !

Évidemment, le coup de pub n'échappe à personne, mais soulignons tout de même la démarche écologique... Plutôt que laisser rouiller votre vieille tondeuse dans le garage, ou au mieux de la déposer en déchetterie, les magasins Carrefour d'Aulnoy et de Condé se proposent, à l'approche du printemps et jusqu'au 21 mars, de reprendre votre machine... contre un bon d'achat. « Les tondeuses thermiques seront récupérées au niveau local par des ferrailleurs et les tondeuses électriques seront quant à elles récupérées par Ecosystèmes pour être recyclées dans les meilleures conditions. Dans ce cas, 84,7 % des composants sont recyclables », détaille dans la grande enseigne dans un

communiqué. Si en plus, cela peut dissuader quelques-uns de faire des dépôts sauvages, cette opération aura valu le coup, vraiment.

### UN PETIT BOUT DE VIADUC EN PLUS

Ceux qui passent régulièrement sur le viaduc du Trith-Saint-Léger n'ont pas manqué de remarquer que le futur échangeur A2-A23 a encore progressé de quelques mètres. Ça y est. Désormais, il a franchi toutes les voies de l'autoroute et il est maintenant lancé un peu plus loin que la bretelle de sortie vers Lille ou Valenciennes Nord. Le chantier a encore atteint un nouveau palier durant cette période de vacances scolaires donc de moindre affluence sur les routes. L'échangeur doit être livré pour la fin d'année. Et ça devient urgent quand on voit le nombre de

camions obligés de quitter l'A2 à la sortie aéroport pour s'embrancher sur l'A23 après la zone du meuble...

### LE LIVRE BLANC VERSION 2015, C'EST POUR LE 9 MARS

La CCI n'avait pas voulu communiquer de chiffres sur le commerce dans le cadre de notre enquête en cinq volets publiée cette semaine, pour en garder la primeur dans une présentation qui se veut le prolongement du livre blanc du commerce. On connaît désormais la date. Cet appendice avec les dernières études sur les flux d'achats des consommateurs dans le Grand Hainaut sera présenté le 9 mars, à la CCI. On verra si ces chiffres sont dans le même esprit morose que cette enquête.